



## Elecciones europeas en Francia

**El partido de Marine Le Pen se sitúa a la cabeza por los votos en zonas rurales, y Europa Ecología-Los Verdes aparece como tercera fuerza.**



HORIZONTAL | AGRICULTURA |



EUROPA | FRANCIA

PARÍS 29.05.2019

Los resultados de las elecciones europeas en Francia han dado al partido de Marine Le Pen, Rassemblement National (RN) la victoria, con el 23,33% de los votos, y 23 de los 79 escaños franceses en el PE.

Conforme a la prensa francesa, estos resultados se deben por un lado a un movimiento "anti-Macron", al modo de escrutinio proporcional de las elecciones europeas del que se ha beneficiado, pero fundamentalmente a la consolidación del voto que se venía implantando en las zonas rurales desde comienzos del siglo XXI. Tras varios meses de movilización de los "Chalecos amarillos", estos resultados confirman la fractura entre la Francia urbana y rural. Efectivamente en una buena parte de las zonas rurales la lista del RN es la primera votada, lo que cristaliza "una cólera de la Francia periférica". Los expertos consideran que estas zonas se sienten cada vez más aisladas, con importantes frenos sociológicos (precariedad, falta de equipamientos, desaparición de los servicios del Estado, etc...) y es el sentimiento de frustración el que les ha llevado a apoyar la lista del RN.

Por el contrario, la lista apoyada por el partido de Macron, La République en Marche que concurrió junto con "Mouvement Démocrate MoDem" a las urnas, ha recibido sus principales apoyos de las grandes ciudades como París, Lyon, Toulouse y Burdeos. Con 22,41% de los votos, contará con el mismo número de escaños en el PE que RN, 23.

El tercer puesto obtenido por la lista de Europa Ecología-Los Verdes, con el 13,48% de los votos y 13 escaños, ha sido la gran sorpresa en las elecciones europeas en Francia. La lista ha sido encabezada por Yannick Jadot, que dejó Greenpeace en 2008 para pasar a ser eurodiputado dentro de la lista del Grupo de los Verdes, por lo que esta será su tercera legislatura en el Parlamento Europeo, donde se ha mostrado muy crítico con cuestiones como el uso del glifosato o el Acuerdo Canadá-UE. Según los sondeos, la lista verde ha sido la más votada por los jóvenes de entre 18 y 24 años.



*Link a los resultados presentados por el Ministerio del Interior de Francia*

Los resultados dejan claro una vez más el fin del bipartidismo en Francia y en Europa, con resultados para Los Republicanos (LR, antiguo partido de Sarkozy) del 8,48% y el Partido Socialista del 6,31%.

En otras proporciones, otra sorpresa ha sido el resultado obtenido por el partido animalista a quien los sondeos le otorgaban un 0,5% de los votos y que finalmente ha alcanzado el 2,17% de los sufragios. Aunque el resultado obtenido no le permita tener representación en el PE, el mismo no deja de ser una sorpresa, ya que es similar a los obtenidos por las listas de la Unión de Demócratas e Independientes (UDI) y del Partido Comunista Francés (PCF), pasando por delante de Lucha Obrera o de las que agrupaban a los "Chalecos amarillos".

Destacar que el porcentaje de participación en los comicios también ha sido una sorpresa positiva, ya que se trata del más importante desde 1994, y ha alcanzado el 50,12%, 8 puntos más en relación con las elecciones de 2014.

Esta nueva composición del Parlamento europeo augura múltiples negociaciones para la próxima legislatura, en particular en relación a las discusiones sobre la futura PAC.

